THE FOREST

Forests have proven universally significant to those seeking escape from communist regimes. They have provided places of solace, escape, and spiritual strength, a source for resources and hiding valuables, including individuals, and as territory for waging guerilla tactics against communist oppression.

For those who fled communist countries, finding refuge *in Canada, here the forest became a source of hope,* livelihood, renewal, *and identity,* particularly as exemplified by the maple leaf.

Concept

As its conceptual theme, *this memorial tribute to liberty draws upon the importance of the forest* – to commemorate those who perished under communist tyranny, and those who suffered but survived, establishing new lives in Canada. Very personally poignant to this team, the memorial will be a place where the eight million Canadians who are direct descendants of those affected, can visit and be thankful for the sacrifices of their parents, grandparents, great-grandparents and so forth, which have allowed them to live free and democratic lives in Canada. For all visitors, the memorial will provide a gathering place to honour and protect freedom.

Forest

The memorial draws on *the forest as formal inspiration and as meaningful metaphor*, to highlight the struggles and aspirations of all those affected, and to celebrate their contributions to Canada.

The site – the memorial – is itself a forest, with native tree species providing enclosure, shade, environmental and ecological benefit, and symbolic meaning, with the sugar maple planted predominantly. *The forest represents ideas of protection, growth, renewal, and co-evolution* – an ecological system where a variety of tree species recognize the other's required niche, yet rely on their collectivity to form a complex and healthy community – *as a metaphor, forests are highly democratic.* At the forest floor, under dense tree cover, can be found verdant understory plantings and native groundcovers. Clearings in the forest canopy will allow the forest light to flood through to the earth, where wildflowers and grasses will flow freely on undulating mounds. In this contemplative space, freedom can be reflected.

Clearings

Reinforcing the incredible qualities of forest light – representing hope, persistence, warmth, and prosperity – the *central gathering space*, contemplative area, and circulation routes have been paved to *intimate the diffuse shadow patterns cast by trees*. Re-graded to be uniformly gently sloping and, therefore, fully accessible, as an Order Two Site, the paved areas of the memorial have been designed to accommodate gatherings and ceremonies of 800 people standing, 400 people sitting, or one individual in an introspective moment of respect. At other times, the memorial also functions as a space for smaller group gatherings and visits, as an outdoor space for local residents to enjoy, a place for government employees to have lunch, and generally as an enriched parliamentary precinct site to memorably experience our nation's capital. Long sculptural seating elements are aligned to draw attention and direct pedestrian flows toward the important surrounding buildings, while the inscription wall,

mounds, meadows, and forest, also assist in respecting view protection subjects, while screening less desirable views and sounds. The project's amorphous paving edge provides boundless flexibility for the memorial space to adjust to the eventuality of its changing adjacent landscape.

Monument

The monument is comprised of three standing forms. Tree like, representing a family, community, or cultural groups in solidarity, *the forms are meant to evoke struggle, persistence, and ultimately autonomy.* The sculptural forms have been carved, relaying an absence of something from the past. Standing incredibly tall and dominant, the multifaceted convex forms catch constantly evolving areas of soft and striking sunlight – a glow of hope, humanity, fire in the soul. The angular edges in contrast with the gentle curves reflect the inherent tensions of the memorial – this carving represents resiliency. *The forms have carved a new niche in a new society. It is a universal story.*

Inscription Wall

The inscription wall, as a sculptural object, also reflects the convex patterning. Highly 'carved' at the entry edge, the pattern diffuses into a smooth surface as one moves toward the sculptural monument forms and into the central memorial space. Along this trajectory, at a third of the way, the dedication message is inscribed, with the donor names following in rows and reaching the far end of the wall, thereby directing visitors toward the three monumental forms and central gathering space. During gatherings, *the wall can serve as a dramatic backdrop and screen to facilitate performances and speeches* associated with commemorative events.

Illumination

A range environmentally responsible, programmable LED lighting, will provide the opportunity to customize the space through *colour effects, to feature the unique identities of all the Canadian ethno-cultural communities* hosting events. Transforming yet again, the tall monument forms reflect a new range of illumination through dramatic directed lighting that is dark sky respectful, to illuminate an equally powerful icon for the precinct at night. LED sensor mast lighting provides overall evening safety, which also adopts dark sky regulations. A linear glow emanates from below the long sculptural seating, while the contemplative area receives a diffusion of bollards with soft glowing light. The moderate bollard lighting additionally serves to signal the transition zone between the esplanade and the memorial clearing, maintaining the lighting hierarchies of the parliamentary precinct and respecting the boulevard as a focal point in the lighting plan of the Capital Core.

This memorial has been composed to provide a meaningful space for all Canadians and visitors to the Capitol to enjoy. Its primary intent is to provide a powerful tribute to the courage of victims and survivors who risked everything to come to Canada in hope of finding freedom and a better future. It is an enduring space where we can all be reminded of the values that Canada stands for. It evokes the incredible diversity that is found within Canada, its landscapes, its people, and its promise of ever-renewing opportunity.

la forêt

Pour ceux et celles cherchant à s'évader de régimes communistes, les forêts ont toujours eux des impacts de grandes portées. Elles on servit d'endroit de réconfort et d'évasion; où les gens on retrouvé des ressources et leurs forces d'âmes. Les forêts on aussi servit de cachette pour des objets de valeur et d'individus. Elles se sont montrées comme territoires idéal pour mener des tactiques guérillas contre l'oppression communiste.

Pour ceux et celles qui ont retrouvé refuge de pays communistes au Canada, la forêt est devenu source d'espoir, de subsistance, de renouvellement *et d'identité*, particulièrement illustré par la feuille d'érable.

Concept

Comme thème conceptuelle, *ce mémorial hommage à la liberté s'inspire de l'importance de la forêt* pour commémorer ceux et celles qui ont péri sous la tyrannie communiste et ceux et celles qui ont souffert mais ont survécu en établissant de nouvelles vies au Canada. Ayant un aspect personnel très émouvant pour cette équipe, le mémorial sera un endroit où les huit millions Canadiens descendants de ceux et celles affectés pourront visiter en reconnaissance des sacrifices de leurs parents, grands-parents, arrière-grands-parents et ainsi de suite, qui les ont permit de vivre en liberté démocratique au Canada. Pour tous visiteurs, le mémorial servira comme lieu de rassemblement pour honorer et protéger la liberté.

Forêt

Le mémorial retrouve l'inspiration formelle et métaphorique de la forêt en surlignant les conflits et aspirations de tous ceux et celles affectés, et en célébrant leurs contributions au Canada.

Le site – le mémorial – est en effet une forêt, planté d'arbres d'espèces indigènes fournissant de l'enclos, de l'ombre, des avantages écologiques et environnementaux, et un certain symbolisme, avec une prédominance d'érables à sucres. *La forêt représente des idées de protection, d'accroissement, de renouvellement, et de coévolution* – un système écologique où la variété d'espèces d'arbres reconnaît les niches requises par les autres, mais en même temps comptent sur la collective pour former une communauté complexe et bien portante – *comme métaphore, les forêts sont très démocratiques*. Au sol de la forêt, sous une canopée compacte, on retrouve un sous-étage de plantes verdoyantes et une couverture de sol indigène. Des clairières dans la canopée forestière permettront à la lumière de pénétrer au sol où les herbes et fleurs sauvages s'étendent librement sur des monticules vallonnés. Dans cet espace méditatif, la liberté peut être envisagée.

Clairières

Pour raffermir la qualité de lumière incroyable retrouvée dans la forêt – représentant l'espoir, la persistance, la chaleur et la prospérité – *l'endroit de rassemblement centrale*, l'espace méditatif, et les voies de circulations ont étés pavées en *imitant les ombres diffuses produits par les arbres*. Une reprofilage de terrain créera une pente douce et universellement accessible, comme Site de Second Ordre, les régions pavées du mémorial ont été conçus pour contenir des rassemblements et cérémonies de 800 personnes debout, 400 personnes assises, ou un seul individu en moment de réfection introspective de respect. Lors d'autres occasions, le mémorial fonctionne comme espace de petits rassemblements et de visite, comme espace extérieur joui par les résidents,

comme endroit où les employées gouvernementaux peuvent prendre leurs dîners, et généralement comme un enrichissement au site parlementaire qui créera des expériences mémorables dans la capitale Canadienne. Des longs bancs architectoniques sont alignés pour diriger les piétons vers les édifices importants, en collaboration avec le mur d'inscription, les monticules, les prairies, et la forêt, qui, eux aussi assistent à respecter les vues favorables, tout en masquant les vues et bruits moins désirables. La bordure amorphe du revêtement fournit une flexibilité sans limites pour que l'espace s'ajuste aux changements du paysage adjacent.

Monument

Le monument est compris de trois formes arborescentes. Elles représentent une famille, une communauté, ou un groupe culturel en solidarité, *les formes servent à évoquer le conflit, la persistance, et finalement l'autonomie.* Les formes arborescentes ont été sculptées, faisant signe d'une absence de quelque chose dans le passé. Incroyablement grandioses et dominants, ces formes avec plusieurs faces convexes saisit la lumière variée et changeant du soleil – un éclat d'espoir, d'humanité, une flamme dans l'âme. Les bords angulaires contrastant les courbes atténuées perpétue les tensions inhérents au mémorial – cette statue représente la ténacité. *Les formes se sont sculptées un nouvelle niche dans une nouvelle société. C'est une histoire universelle.*

Mur d'Inscription

Le mur d'inscription, comme objet sculptural, reflète aussi une constitution convexe. Très 'sculpté' à l'entré, le motif convexe se transforme en surface plus douce lorsqu'on approche le monument au centre de l'espace mémorial. Sur cette route, un tiers du trajet complété, on retrouve ici inscrit le message dédicace, avec les noms de donneurs suivant en rangées qui se répandent jusqu'à la fin du mur, qui dirige enfin les visiteurs vers les trois formes arborescentes monumental au centre de l'espace de rassemblement. Lors de rassemblements, *ce mur peut servir de fond théâtral et d'écran pour faciliter les performances et discours* qui seront associés avec les événements commémoratifs.

Éclairage

Une gamme de lumière DEL programmable, fournira l'occasion de personnaliser l'espace avec l'aide de *lumières colorées, qui aidera à caractériser ou de surligner les identités uniques de toutes les communautés culturelles au Canada* qui se serviront de l'espace. Se transformant encore une fois, les formes monumentales reflète une nouvelle palette de lumière grâce l'éclairage direct qui sera respectueux au ciel sombre, mais qui illuminera cette icône avec une nouvelle puissance pendant la nuit. De l'éclairage DEL de mât fournira une certaine sécurité pendant la soirée, en observant aussi les règles de ciel sombre. Une lueur linéaire provient des longs bancs architectoniques, et l'espace méditatif reçoit une distribution de bollards avec une lumière douce et rayonnante. L'illumination modérée des bollards sert aussi d'indication pour la zone de transition entre l'esplanade et la clairière mémorial, tout en conservant la hiérarchie d'illumination dans l'enclos parlementaire et en respectant le boulevard comme point focal dans le plan d'éclairage.

Ce mémorial a été conçu pour fournir une espace significative que tous Canadiens, Canadiennes et visiteurs à la capitale pourront bénéficier. La première intention est de fournir un hommage émouvant au courage des victimes et survivants qui ont risqués tous ce qu'ils avaient pout venir au Canada en espérant retrouver la liberté et une future saine. C'est une *espace qui endure où nous pouvons tous nous rappeler des valeurs sur lesquels le Canada est fondé. Ce mémorial évoque la diversité incroyable retrouvé au Canada, les paysages, les personnes, et les promesses de possibilités sans cesse renouvelée.*